SE PERFILA ABUSO, RACISMO Y DISCRIMINACIÓN: MORENA

## Acusan a Taboada ante autoridades electorales por el uso de haitianos

## ENRIQUE MÉNDEZ

La presencia y uso de migrantes haitianos durante el cierre de la precampaña del precandidato panista Santiago Taboada fue denunciado ayer ante la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales de la Fiscalía General de la República, el Instituto Nacional Electoral y en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Después de que se reportara a haitianos con playeras del PAN en un mitin del candidato único de la oposición a la jefatura de Gobierno, Morena también anunció un paquete de iniciativas para prevenir la explotación laboral y política de ciudadanos de otros países.

Durante una conferencia de prensa, el diputado Alejandro Robles indicó que la denuncia se interpuso en el caso de Taboada y del PAN porque podría configurarse abuso, racismo y discriminación hacia los migrantes.

"Taboada se aprovecha de la situación vulnerable en la que se encuentran los haitianos debido a su situación migratoria. Hay una operación que implicaría a funcionarios públicos miembros del PAN, como Francisco Ruiz Romo, quien trabaja en la alcaldía Álvaro Obregón, que en hora y día laboral fue el encargado de llevar a los migrantes al cierre de campaña de Santiago Taboada."

Incluso consideró que el acarreo de migrantes constituyó "una de las acciones más deleznables, pues se aprovechó y obtuvo ventaja de la situación social y legal en la que se encuentran" personas que están en tránsito por el país.

Además, pidió que se indague

si podría configurarse la hipótesis de trata de personas y explotación laboral y explicó que las iniciativas buscarán rechazar o revocar el registro de una candidatura cuando se utilice a migrantes para respaldar aspiraciones políticas.

La presencia de haitianos en el mitin político generó una serie de críticas, entre ellas la del presidente del Comité Ciudadano en Defensa de los Naturalizados y Afromexicanos, Wilner Metelus, quien lamentó que se utilice a los migrantes cuando nadie les ofrece apoyo.